
 

 

１０月のテーマは「実習生から見た当院のリハ課」です！！♪ 

これまでのテーマは内部からの情報が多く、「どうせあることないこと言って都合良く書いてるんじゃ

ないの～」という読者の皆様の声が聞こえてきそうなので、この辺で第三者的な視点から当院を紹介

しようと思います。とはいっても対象は実習生、バイザーの先生たちの目が気になる学生たちに本心

を聞き出すということ自体困難ではありますが、成績には影響しないことや無署名で構わないこと等

を約束し、なるべく配慮したうえでアンケートを実施しました。参考程度にご覧になってください☆ 

以下はアンケート結果です。 

 

≪対象実習生≫ 

・ PT４年生 8週間実習 1名 

・ OT３年生 3週間実習 1名 

・ OT１年生 1週間実習 2名 

計 4名 

  

 

 

さぁ～学生さんに質問してみましょう♪（＾o＾） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

１．リハビリテーション課の職場の雰囲気はどんな感じ？？ 

①患者様の話（治療方針・今後についてなど）がセラピスト間でおこなわれていますか？ 

   かなり行われている   4人 

まぁまぁ行われている  0人 

普通          0人 

思ったよりしていない  0人 

まったくしていない   0人 

1－① フリーコメント 

・ よく集まって話している場面をみかける。症例発表が多い。 

・ 治療方針だけではなくその人自体をよくみられているなと感じました。 

・ 小さな変化でも相談やアドバイスをしているところを見かけることがすごく多く、患者様のことを考え

ているなと感じます。 

・ 症例が始まる前によく患者様に関する話が毎日行われていた。 

 

②みんなわきあいあいとしていますか？ 

   かなりしている     4人 

まぁまぁしている    0人 

いたって普通      0人 

みんな冷たい      0人 

みんなつんけんしている 0人 

 １－② フリーコメント 

・ 職種間の隔てなく楽しそうにしゃべっている。 

・ どの先生方も無理やりでなく自然な印象を受けた。 

・ 年齢、職歴関係なくみなさん仲良くわきあいあいとしておられると思います。 

・ PT・OT・ST のみなさんがよくコミュニケーションをとっていると思います。 

 

③あいさつがしっかりできていますか？ 

   かなりできている        1人 

まぁまぁしている        3人 

普通              0人 

あまりしていない        0人 

しているところを見たことがない 0人 

１－③ フリーコメント 

・ I 先生と N 先生すごいです。 

・ 患者さんの話で盛り上がるところが良かったと思います。よく笑い声が聞こえる。 

・ ごくまれに疲れている方がおられますが、みなさん楽しそうにしておられます。 

 



 

 

④カッコイイ先生 or美人な先生はいますか？ 

   多い              3人 

少ないけどいる         0人 

いたって普通          1人  

あまりいない          0人 

自分の方がカッコイイ      0人 

特に印象に残るセラピストのイニシャルを教えてください。 

・ N先生 

・ N先生、I先生 

・ N先生、O先生 

 

 

２．患者様・ご家族様に対する接遇はどうですか？？ 

  ①患者様・ご家族様と笑顔で接していましたか？ 

   かなり笑顔である       3人 

まぁまぁ笑顔         1人 

普通             0人 

みんな冷たい         0人 

みんな笑顔が引きつっている  0人 

２－① フリーコメント 

・ 常に笑顔で挨拶をしっかりしておられると思います。 

・ どのセラピストの方も笑顔で接していらっしゃった。 

・ 廊下で出会ったら全員挨拶しているのに驚いた。 

・ 皆様優しく接しておられましたが、笑顔でない方もいらっしゃいました。 

 

②患者様・ご家族様と良い関係を築いているように見えましたか？ 

かなり築けていた       3人 

まぁまぁ築けていた      1人 

普通             0人 

少し溝がある気がする     0人 

まったく築けていなかった   0人 

 ２－② フリーコメント 

・ 患者様、ご家族様ともに先生方を信頼しておられると感じました。 

・ 患者様の性格を理解し、話をしていらっしゃった。 

・ 訓練以外でも食堂でしゃべっていたりした。 

・ 患者様、ご家族様を見ていると不愉快なところが見られず、同じ目線で接しておられると感じまし

た。 



 

 

③あいさつがしっかりできていますか？ 

かなりできている        4人 

まぁまぁしている        0人 

普通              0人 

あまりしていない        0人 

しているところを見たことがない 0人 

２－③ フリーコメント 

・ 常にしておられると思います。 

・ 始まる前、終了後もしっかりと患者様と目線を合わせて挨拶をしていた。 

・ すごい。 

・ 見習うべきだと思いました。 

 

 

３．知識・技術について 

①実習中、患者様への治療効果を感じることができましたか？ 

   思っていた以上に効果を感じてびっくり  2人 

思っていた程度に感じた         0人 

わからなかった             2人 

悪くなっている             0人 

３－① フリーコメント 

・ 自分の観察がいたらなかっただけかもしれませんがわからなかった。 

・ 一人の患者様を観察し続けることが少なかったため、効果があるのかわからなかった。 

・ 一度見学して頂いた患者様が二回目見学した際に前より動きがよくなっているのを見た。 

・ 手技や考え方の違いはあると思いますが、効果はしっかりみられ、すごいと思いました。 

 

②セラピストに質問して疑問が解消されることが多いですか？ 

   何でもわかりやすく答えてくれるので全て解消     2人 

だいたいは解消される                2人 

解消できることもあるが解消できないことの方が多い  0人 

あやふやに返される                 0人 

何を言っても怒られる                0人 

 ３－② フリーコメント 

・ 早口で自分がついていけなかったことが多かったです。 

・ 難しすぎてわからないこともあるが、それもどうにかして説明をしてくださる。 

・ わかりやすく例を出して説明していただいた。 

・ わからないことも自分の考えでしっかり教えてくださるので解消され勉強になります。 

 



 

 

③セラピストの知識は豊富だと思いますか？ 

  びっくりするぐらい豊富   3人 

まぁまぁ豊富        1人 

いたって普通        0人 

残念            0人 

自分の方が豊富       0人 

 

３－③ フリーコメント 

・ かなり勉強になりました。 

・ 症例発表での質問の内容が色々あり、また多くの方が質問していてすごいと思った。 

・ 少し患者様の触っただけで体の状態が変わっているのを見た。 

・ 年数に関係なく全ての先生が知識豊富で自分の考えをしっかりもっておられると思います。 

 

 

 

以上、１０月は実習生から見た当院のリハ課を紹介しました～！ 

否定的な意見ももう少し聞きたかったのですが、やはり実習生という立場上それは難しい

ようです…（--;） 

それでも実習生さんからの意見が聞けて、少し客観的な目でリハ課を見つめなおすことが

できました。 

アンケートに協力頂いた学生の皆様、ありがとうございました！ 

今後も過信せず日々成長し続けるリハビリテーション課でありたいと思います（＾з‐）

☆ 

 


